
LANDKREIS NIENBURG/WESER  
D E R   L A N D R A T 

 
 
 

 

AAS/03/2024 

Abschrift! 

 

Genehmigtes Protokoll 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für die allgemein bildenden 

Schulen 

am Montag, dem 02.12.2024, 15:03 Uhr, 

Raum 45 im Johann-Beckmann-Gymnasium Hoya, Auf dem Kuhkamp 1, 27318 

Hoya 

 

Beginn: 15:03 Uhr Ende: 16:18 Uhr 

Anwesend: 
 

 Stimmberechtigtes Mitglied 

Frau stellv. Landrätin Anja Altmann, 31582 Nienburg  
Herr KTA Dr. Burkhard Bauer, 31600 Uchte  

Herr KTA Hans-Jürgen Bein, 31613 Wietzen  
Frau KTA Ute Heitmüller, 31592 Stolzenau  

Herr KTA Tim Höper, 31637 Rodewald  
Frau KTA Viktoria Kretschmer, 31582 Nienburg  
Frau KTA Janine Meyer, 31582 Nienburg  

Herr KTA Guido Rode, 31632 Husum-Bolsehle  
Frau KTA Uta Sievers, 31600 Uchte  

 Grundmandat gem. § 4 Abs. 3 AG KJHG 

Frau KTA Katharina Fick, 31637 Rodewald  
Herr KTA Jörg Hille, 31608 Marklohe Vertretung für Herrn Kreis-

tagsabgeordneten Heinrich 
Werner 

 Stimmberechtigtes Mitglied 

Frau Franziska Stremski, 31637 Rodewald  

 Verwaltung 

Herr Mark Härtel,   als Protokollführer 
Herr Ingo Hartmann,    

Frau KVR Sandra Schulz,    
Frau Kreisrätin Kathrin Woltert,    

 Schule 

Herr Dr. Cord Meyer,    
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Die Vorsitzende KTA Altmann eröffnet um 15:03 Uhr die öffentliche Sitzung des Aus-

schusses für allgemein bildende Schulen, begrüßt alle Anwesenden und stellt die 

ordnungsgemäße Einladung, die Beschlussfähigkeit des Gremiums sowie nachste-

hende Tagesordnung fest: 

 

TOP  1: Genehmigung des Protokolls aus der öffentlichen Sitzung des Aus-
schusses für die allgemein bildenden Schulen vom 12.09.2024 

       

  

  
TOP  2: Rundgang im Johann-Beckmann-Gymnasium 
 2024/202 

  
  

TOP  3: Satzung für das Kreismedienzentrum (KMZ) 
 2024/212 

  

  
TOP  4: Honorar- und Gebührenordnung für das Kreismedienzentrum (KMZ) 

 2024/211 

  
  

TOP  5: Antrag der Stadt Rehburg-Loccum auf Erhöhung der Zuwendung aus 
der Kreisschulbaukasse nach § 117 NSchG für die Errichtung einer 2-

Feld-Sporthalle in Rehburg 
 2024/191 

  

  
TOP  6: Aktualisierung des Raumprogrammes der Helen-Keller-Schule Stol-

zenau 
 2024/207 

  

  
TOP  7: Haushalt 2025 - allgemein bildende Schulen und Schülerbeförderung 

 2024/192 

  
  

TOP  8: Entwicklung der Geburten/Meldedaten im Landkreis Nienburg/Weser 
(Stand 30.09.2024) und amtliche Schulstatistik für die allgemein bil-

denden Schulen 
 2024/208 

  

  
TOP  9: Kooperationen der Astrid-Lindgren-Schule mit der BBS Nienburg und 

der Albert-Schweizer-Schule Nienburg 
 2024/193 

  

  
TOP  10: Mitteilungen/Anfragen 
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TOP  10.1: Mitteilungen/Anfragen  

hier: Mitteilung zum Sachstand Inselklassen 
       

  

  
TOP  10.2: Mitteilungen/Anfragen  

hier: Mitteilung zur Transformation der Tagesbildungsstätten 
       

  

  
TOP  10.3: Mitteilungen/Anfragen  

hier: Anfrage zum Sachstand Sanierung OBS Marklohe und Start-
chancenprogramm 

       

  
  

TOP  11: Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde 
       

  

  
 

Zur Beglaubigung: 

 

Die Vorsitzende Protokollführer Der Landrat 

In Vertretung 

gez. Altmann gez. Härtel gez. Woltert 

Kreistagsabgeordnete Verwaltungsfachwirt Kreisrätin 

 

 
 
 
 
 

 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

02.12.2024 
 
Protokoll zu TOP 1 

 

 

  
02.12.2024 

 
 
Genehmigung des Protokolls aus der öffentlichen Sitzung des Ausschusses 
für die allgemein bildenden Schulen vom 12.09.2024 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Das Protokoll wird genehmigt. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig  
 

 
 

 
Beratungsgang: 
 

Es fand keine Beratung statt. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

02.12.2024 
 
Protokoll zu TOP 2 

 

 

 2024/202 
02.12.2024 

 
 
Rundgang im Johann-Beckmann-Gymnasium 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig  
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

Schulleiter Dr. Meyer stellt die Schule kurz vor und verweist auf ein ausgelegtes Heft 
zu Johann Beckmann. 
 

Im Rahmen der Schulbesichtigung wird die neu gestaltete Bücherei, ein Klassen-
raum, ein Fachunterrichtsraum Naturwissenschaften und das Lehrerzimmer besich-

tigt. 
 
Schulleiter Dr. Meyer weist in jedem Raum auf die Besonderheiten hin. Zum Beispiel 

seien in einigen Räumen noch alte interaktive Tafeln vorhanden. Ferner weist er da-
rauf in, dass das Lehrerzimmer für 84 Lehrer:innen zu klein sei. Der FD Liegenschaf-

ten kenne die Raumnot an dieser Stelle und eine Anbauplanung werde dort bereits 
vorgesehen. Ferner verweist er auf fehlende Differenzierungsräume. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

02.12.2024 
 
Protokoll zu TOP 3 

 

 

 2024/212 
02.12.2024 

 
 
Satzung für das Kreismedienzentrum (KMZ) 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Die Satzung für das Kreismedienzentrum (KMZ) wird beschlossen. 
 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig mit 1 Enthaltung 
 

 
 

 
Beratungsgang: 
 

Kreisrätin Woltert stellt den Sachverhalt vor. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

02.12.2024 
 
Protokoll zu TOP 4 

 

 

 2024/211 
02.12.2024 

 
 
Honorar- und Gebührenordnung für das Kreismedienzentrum (KMZ) 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Die Honorar- und Gebührenordnung des Kreismedienzentrums (KMZ) wird beschlos-
sen. 

 
 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig mit 1 Enthaltung 
 

 

 
 
Beratungsgang: 

 
Kreisrätin Woltert stellt den Sachverhalt vor. 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

02.12.2024 
 
Protokoll zu TOP 5 

 

 

 2024/191 
02.12.2024 

 
 
Antrag der Stadt Rehburg-Loccum auf Erhöhung der Zuwendung aus der 
Kreisschulbaukasse nach § 117 NSchG für die Errichtung einer 2-Feld-

Sporthalle in Rehburg 

 
 

 
Beschluss: 

 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 

Der Stadt Rehburg-Loccum wird für die Errichtung einer 2-Feld-Sporthalle eine Zu-
wendung aus der Kreisschulbaukasse nach § 117 NSchG in Höhe von höchstens 
696.753,77 € auf Basis der Kostenschätzung für eine 1-Feld-Sporthalle gewährt. 

 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 
 

 
Beratungsgang: 

 
Verwaltungsfachwirt Härtel stellt den Sachverhalt vor. 
 

KTA Hille hinterfragt, ob die Halle wie geplant errichtet worden sei und ob die Halle 
günstiger geworden wäre, wenn der Wechsel bei den Fördermitteln nicht erfolgt wä-

re. 
 
Verwaltungsfachwirt Härtel erwidert, dass die Halle wie geplant errichtet wurde. Zu 

den Kosten ohne Fördermittelwechsel könnten keine Aussagen getroffen werden, da 
dies nicht geprüft worden sei. 

 
KTA Heitmüller hinterfragt, wie der Abzug in Höhe von 30,904 % entstanden sei. 
 

Verwaltungsfachwirt Härtel entgegnet, dass die Zahl als Differenz der Kostenberech-
nung nach DIN 276 zwischen einer 1-Feld-Halle und einer 2-Feld-Halle ermittelt wor-

den sei. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

02.12.2024 
 
Protokoll zu TOP 6 

 

 

 2024/207 
02.12.2024 

 
 
Aktualisierung des Raumprogrammes der Helen-Keller-Schule Stolzenau 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig  
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

KVR Schulz trägt die Aktualisierung vor. Sie ergänzt, dass zwischenzeitlich eine Ko-
operation zwischen der Helen-Keller-Schule und der Grundschule Landesbergen ge-
schlossen worden sei. Die entsprechende Vereinbarung werde dem Ausschuss zur 

Beratung in der nächsten Sitzung vorgelegt. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

02.12.2024 
 
Protokoll zu TOP 7 

 

 

 2024/192 
02.12.2024 

 
 
Haushalt 2025 - allgemein bildende Schulen und Schülerbeförderung 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Den Mittelanmeldungen wird zugestimmt. 
 

 
Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 

 
 

Beratungsgang: 
 
Verwaltungsfachwirt Härtel stellt den Sachverhalt vor. 

 
KVR Schulz ergänzt, dass wegen des großen finanziellen Aufwandes beim Aus-

tausch der PCs die interaktiven Tafeln lediglich bei einem Defekt ersetzt werden sol-
len. 
 

KTA Hille hinterfragt, wie das erste Produktziel bei den Schulen „Unterstützung der 
Schulen vor dem Hintergrund sich verändernder Schülerströme“ gemeint sei. 

 
KVR Schulz erläutert, dass der Landkreis als Alleinstellungsmerkmal im ehemaligen 
Regierungsbezirk Hannover keine Schulbezirke hätte. Dieser Umstand führe dazu, 

dass die Eltern ein freies Wahlrecht hätten. Dies wiederum bedeute für die Schulen, 
dass Schüler:innen aus Bereichen die Schule anwählen, die nicht unmittelbar aus 

dem üblichen Einzugsbereich kämen. Klassenneubildungen, Raumnot und Anpas-
sungen bei der Schülerbeförderung seien die Folge, die zusammen mit den Schulen 
zu bewältigen seien. 

 
KTA Höper ergänzt, dass Gruppenbewegungen oft Auslöser für die veränderten 

Schülerströme seien. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

02.12.2024 
 
Protokoll zu TOP 8 

 

 

 2024/208 
02.12.2024 

 
 
Entwicklung der Geburten/Meldedaten im Landkreis Nienburg/Weser (Stand 
30.09.2024) und amtliche Schulstatistik für die allgemein bildenden Schulen 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig 
 

 
 

 
Beratungsgang: 

 
KVR Schulz stellt die Statistiken vor. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

02.12.2024 
 
Protokoll zu TOP 9 

 

 

 2024/193 
02.12.2024 

 
 
Kooperationen der Astrid-Lindgren-Schule mit der BBS Nienburg und der Al-
bert-Schweizer-Schule Nienburg 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 
 

 
Beratungsgang: 

 
KVR Schulz berichtet über die mit der Astrid-Lindgren-Schule geschlossenen Koope-
rationen. Da hier keine finanziellen Folgen für den Landkreis mit verbunden seien, 

sei ein Beschluss nicht erforderlich. 
 

KTA Sievers hinterfragt, ob den Schüler:innen der weite Weg zumutbar sei. 
 
KVR Schulz entgegnet, dass bei der Kooperation mit der BBS die Schüler:innen auf 

Grund des Alters selbstständig zur Astrid-Lindgren-Schule wechseln können. Die 
betroffene Schülerin aus der Albert-Schweizer-Schule verbringe den kompletten Tag 

an der Astrid-Lindgren-Schule um am Hauswirtschaftsunterricht teilzunehmen. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

02.12.2024 
 
Protokoll zu TOP 10 

 

 

  
02.12.2024 

 
 
Mitteilungen/Anfragen 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 
 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

02.12.2024 
 
Protokoll zu TOP 10.1 

 

 

  
02.12.2024 

 
 
Mitteilungen/Anfragen  
hier: Mitteilung zum Sachstand Inselklassen 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig 
 

 
 

 
Beratungsgang: 

 
KVR Schulz berichtet über den Sachstand zum Projekt Inselklassen. Der Antrag 
seibeim Regionalen Landesamt für Schule und Bildung gestellt worden. Ein Entwurf 

einer Kooperationsvereinbarung werde derzeit erarbeitet. Mit deren Genehmigung 
könne das Projekt weitergeführt werden. 

 
KTA Sievers hinterfragt, ob auf Grund der vorhandenen Warteliste ein solches Pro-
jekt auch im Südkreis eingerichtet werden könne. 

 
Kreisrätin Woltert führt aus, dass derzeit ein zähes Ringen mit dem RLSB erfolge, da 

dort die Ansicht vertreten werde, dass das Projekt Lehrerstunden aus der Inklusion 
abziehe und verweist darauf, dass die Vereinbarung noch nicht abgeschlossen sei. 
 

KVR Schulz ergänzt, dass der Entwurf der Vereinbarung die Möglichkeit vorsehe, 
das Projekt ausweiten zu können. 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

02.12.2024 
 
Protokoll zu TOP 10.2 

 

 

  
02.12.2024 

 
 
Mitteilungen/Anfragen  
hier: Mitteilung zur Transformation der Tagesbildungsstätten 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig 
 

 
 

 
Beratungsgang: 

 
KVR Schulz teilt den Sachstand zur Transformation der Tagesbildungsstätten mit. 
Hier sehe das Land vor, lokale Arbeitsgruppen einzurichten. Ein Antrag auf Einrich-

tung einer solchen Arbeitsgruppe für den Landkreis Nienburg sei gestellt worden. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

02.12.2024 
 
Protokoll zu TOP 10.3 

 

 

  
02.12.2024 

 
 
Mitteilungen/Anfragen  
hier: Anfrage zum Sachstand Sanierung OBS Marklohe und Startchancenpro-

gramm 

 
 

 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 

 
Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig 
 

 

 
 

Beratungsgang: 
 
Auf Nachfrage von KTA Hille teilt Verwaltungsfachwirt Hartmann mit, dass kein ande-

rer Fertigstellungstermin für die OBS Marklohe bekannt sei. Ferner solle das Geld 
aus dem Startchancenprogramm für bauliche Maßnahmen für den Außenbereich 

eingesetzt werden. Bisher stocke die weitere Bearbeitung daran, da die Förderrichtli-
nie noch immer nicht vorliege. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

02.12.2024 
 
Protokoll zu TOP 11 

 

 

  
02.12.2024 

 
 
Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig  
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

Es wurden keine Fragen gestellt. 
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